

Delegación Diocesana de Apostolado Seglar-Valencia, 23 de Octubre 1.973  
Secretariado  
Valencia  
- - - - -

Resumen y notas de la ponencia de D. Juan Agulles Estrada sobre "La espiritualidad seglar hoy. Elementos dinámicos de la misma y sus exigencias", en el marco de la Reunión del Subsector de "ESPIRITUALIDAD SEGLAR", celebrada el día 21 de Octubre de 1.973.

. . . . .

Recordemos cosas fundamentales, aunque se sepan:

- Iglesia: - Comunidad de creyentes en Cristo, enviado por el Padre, guiada y animada por el Espíritu Santo. La Iglesia sólo se puede entender desde la fe. Creemos en la Iglesia. Luego no es una realidad obvia, es un misterio. Por lo tanto toda reflexión sobre la Iglesia pide y es un esfuerzo de escucha al Espíritu Santo.
- Y toda tarea de renovación consiste en la fidelidad y obediencia al Espíritu.
- Realidad que vive en la historia, en un espacio y tiempo determinado. Participa de la cultura y ambiente de su tiempo. Se expresa y vive en muchas formas caducas y contingentes. Así se ve a través de la historia de la salvación. La única Iglesia de Dios se manifiesta de formas distintas desde el Sinaí hasta Pentecostés.
  - Pero la Iglesia, comunidad de creyentes, guiados por el Espíritu, y como de hombres que caminan por la historia, que configuran la historia y son configurados por ella, es una realidad única. Y estas dos fidelidades al Espíritu y a la historia se han de vivir simultáneamente.

Ambos aspectos no se dan uno después del otro, sino simultáneamente. El Espíritu actúa en la historia.

La comunidad de creyentes de Jerusalén no se renonta en busca del Espíritu, sino que es el Espíritu quien desciende sobre aquellos hombres para que puedan ser testigos ante el mundo.

- 1.- Se trata, pues de un acontecimiento originario, Cruz-Resurrección y envío del Espíritu Santo.  
No menos cierto también es que el Espíritu que abunda en la Iglesia alienta a los hombres.  
La antigüedad, por sí misma, no es un valor, sino su conexión con los acontecimientos originarios.  
San Benito, Fundador de Europa y Padre de Occidente, dice en una de sus reglas: "Se debe escuchar a todos, incluso a los jóvenes, porque a menudo Dios revela a través de los más jóvenes lo que es mejor".
  - 2.- Esta fidelidad al Espíritu adapta diferentes concreciones según se esté en el Sudán, el Tíbet, Alemania, lo que lleva al pluralismo de vivencias cristianas.
  - 3.- Puede ser exigible una renovación. No debe tomarse con indiferencia, pues determinados modos de vivir la fe cristiana son accesorios. De ahí que caiga en los extremos de falta de fe o de excesivo impulso renovador.  
No hay que confundir las crisis de las formas con las crisis de fe. Luego acoger en la libertad.  
Actualmente no se sintoniza con muchas formas existentes.
- - - - -

Cristocéntrica. Camino hacia el Padre.

No sólo Jesús nacido en Belén, sino también Cristo, el Mesías esperado por los judíos.